
法律援助工作者：

为农民工讨薪 我们在路上

12 月 19 日早晨， 市法律援助中心门口等

候着一群农民工， 他们有的靠着墙仰视天空，

有的蹲在角落吸烟，还有的背着手在人行道上

徘徊着……直到工作人员上班， 他们一拥而

上，向律师讲诉起辛酸的经历……

12 月 19 日， 记者跟随法律援助中心的田

志峰律师去滑县收集证据。 在途中，记者了解

到， 我市大赉店镇有 20 多名工友因为所在公

司被查封、经理不明去向而无法要回被拖欠的

3 个月的工资，标的一共有 30 多万元。 田律师

对记者说：“当工友们发现项目经理已不明去

向时，才想到自己手中既没有劳动合同，也没

有做工证据，意识到自己被骗了。 ”

记者与田律师来到了这家开发商的总部

所在地， 但是并没能与这位项目经理取得联

系。 田律师说，虽然没有找到项目经理，但是此

行得到了开发单位与项目经理所在承包单位

签订过协议的证据。 根据开发商提供的线索，

田律师还要赶往林州去找这个项目经理所在

承包单位的负责人。

记者了解到，当律师们需要挖掘对当事人

有利的证据时，就必须立刻动身到他们的所在

地去调查取证。 这个工作不仅需要勇气，还要

有智慧， 他们常常冒着严寒酷暑到建筑工地，

到乡间村落，到河北、山东来回奔波，出去有时

需要一两天，有时需要一周。

下午 2 点左右， 记者回到了法律援助中

心。 这时大厅里有一位 40 多岁的女士，她咨询

律师， 想了解依照法律是否可以要回 20 年前

村里大队工作人员由于失误而没有分给她们

家的土地。 杜晓峰律师接待了她，杜律师一边

倾听着这位女士的陈述，一边询问着其中关键

的细节。 经过 1 个小时 40 分钟的交谈，最后这

名女士坦然地面带微笑离开了办公室。 走出法

律援助中心大厅，她对记者说：“律师帮我分析

了我的事之后， 我把这个事儿看得很清楚、透

彻，虽然不打官司了，但是现在我的心里很舒

坦。 要不是律师开导了我，帮我解开心中 20 多

年的结，我现在还一直停留在怨恨当中哩。 ”

杜晓峰律师告诉记者：“来到咨询大厅寻

求帮助的人很多， 律师需要保持一种理性、实

事求是的心态去解答疑问，这样才能真正地帮

到群众。 很多市民缺少的就是能在困难时得到

相关法律知识的讲解。 ”

记者看到， 除了在法律援助中心咨询，打

“12348”热线电话也是很多市民进行法律咨询

的常见途径。 律师们接到最多的就是家庭纠

纷、劳动纠纷、残疾人帮助和消费者保护方面

的热线电话。

律师的工作很累， 只要能给当事人以帮

助，累也值得。 杜晓峰律师给记者讲了一件让

他感动的事。 前不久，鹤壁集镇梨林头村有一

位 60 多岁的老人来到了这里， 向他们哭诉自

己的遭遇： 儿子在建筑工地劳动不幸受伤致

残，由于没有劳动证据，所以用工单位一直推

卸责任。 律师们经过商讨，不仅帮助当事人收

集了很多旁证，最后还帮她打赢了官司，老太

的儿子也得到了赔偿金。 让他们意想不到的

是，这个老太在事后步行几里地赶到了 1 路车

站，从鹤山区坐公交车来到了淇滨区找到了帮

助她的律师，她双手捧着用手帕包的几个柿饼

对他们说，“不知道该怎么感谢你们，我自己弄

了些柿饼，就带来叫你们尝尝。 ”所有在场的律

师们都被这一场面感动了，他们接过老人带来

的柿饼，凑了几十元的路费，帮助这位老太回

到了家。

路灯不亮很不方便

市民高女士来电反映， 嵩山路和

淇河路交叉口有几个路灯已经有几个

月不亮，而且不亮的路灯在一起连着，

那一段路非常黑， 市民晚上出行很不

方便。 现在也就是借助新开的一家超

市的灯光出行， 希望有关单位尽快维

修。

高女士， 记者已经联系了路灯公

司， 工作人员表示马上会前往该地点

进行查看，尽快维修。 晨报记者 秦颖

淇县协议教师

工资何时上涨？

淇县教师宋女士昨日来电反映，

2005 年， 她与乡教育组签订了协议教

师合同，当时月工资 300 元。 2010 年 1

月，工资上涨至每月 450 元后。 去年和

今年， 河南省最低工资标准已经调整

两次， 但协议教师的工资到目前为止

仍是 450 元，而且低于最低工资标准。

宋女士想知道，工资上涨要等到何时？

宋女士，记者致电淇县教体局，该

局人事股一名工作人员告诉记者，协

议教师的工资由各乡镇财政部门支

付，县教体局只负责业务管理。 关于协

议教师工资要求上涨一事， 他们已将

意见汇报至了淇县财政局， 何时上涨

工资还未回复。

晨报记者 王帅 实习生 樊琳琳

山西省的陈明胜

请来领你落下的身份证

12 月 22 日，新区天泰建材市场华

润专卖店的苏女士打来电话称， 一位

名叫陈明胜的山西籍人， 他的身份证

掉在苏女士的店了。 身份证上的住址

是：山西省夏县水头镇曹张村陈家巷。

晨报记者 马珂
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今年我市改善办学条件

争取资金3100 余万元

配置图书添仪器设备

晨报讯 （记者 渠稳）12 月 20 日，记

者从市财政局了解到，2011 年， 市财政局

采取多项举措改善中小学办学条件。

具体措施包括： 提高市直义务教育学

校生均公用经费标准，从 2011 年秋季学期

起， 中小学公用经费财政预算内拨款分别

提标小学 80 元、初中 127 元，市直义务教

育小学学生、 初中学生每年生均公用经费

标准分别达到 350 元、500 元；加大对农村

义务教育阶段薄弱学校改造投入， 今年累

计争取补助资金 3100 余万元，主要用于农

村薄弱学校配置图书、多媒体、教学实验仪

器设备、体音美卫等器材，以及县镇学校扩

容、 农村寄宿制学校及学生食堂等附属设

施建设；启动市直中小学课桌凳更新工程，

市财政投入资金 360 万元对中小学桌椅板

凳进行更新，惠及 3.5 万余名学生

在水一方小区暖气温度

达不到国家规定的标准

家住淇滨区在水一方小区的闫女

士来电反映，该小区暖气天天不热。 国

家规定最低温度标准是 18 摄氏度，可

闫女士住的一楼还不到 15 摄氏度。

“当初连暖气表一共交了 3500 元，却

无法达到供热效果， 还不如用空调

呢。 ”闫女士要求退还她后三个月的暖

气费。

闫女士， 记者就此事联系了热力

公司。 热力公司工作人员表示，在水一

方小区用的是自己小区的地源热泵 ，

不属于热力公司集中供热。 闫女士可

以和物业公司协商解决退款之事。

晨报记者 马珂

市慈善总会启动

糖尿病免费体检项目

浚县困难群众可领“爱心卡”

晨报讯（记者 秦颖 实习生 宋媛

媛）12 月 23 日，市慈善总会将在浚县社会

福利医院启动爱心糖尿病免费体检卡项

目方案，符合条件的浚县特困群众可享受

免费检查糖尿病。

为健全社会弱势群体的救助制度，对

弱势群体实施有效的糖尿病医疗救助，市

慈善总会启动“爱心糖尿病免费体检卡”

医疗救助，“爱心卡”的适用对象为户籍关

系在浚县辖区内的低保人员、 五保户、残

疾人、革命伤残军人、军烈属。 凡持“爱心

体检卡”的困难群众，可以到县社会福利医

院享受免费检查糖尿病项目，一经确诊，如

在浚县社会福利医院继续治疗， 可按照该

院相关规定减免部分医疗费用。 发放标准

就高不就低，一人一卡，不得重复，只能限

于本人使用，不得转借和私自涂改，使用有

效期为一年。

据了解，“爱心卡”从 2012 年 1 月 1 日

起生效。“爱心卡”由邮政局负责制作与发

放， 慈善总会提供当事人的具体姓名和地

址，并对发放过程进行监督与管理。当事人

持爱心体检卡凭户口簿、身份证、低保证、

残疾人证到社会福利医院进行免费体检。

每季度的月初 , 医院需向市慈善总会汇报

一次参与体检的人数与项目进行情况。

景德镇瓷器滞销

成本 3000 元的花瓶

仅卖 500 元

晨报讯（记者 赵玮）“一个半月了，运

来的 4000 多件瓷器只卖出几百件。现在只

能甩卖了， 这几对 1.2 米高的大花瓶成本

价 3000 元， 现在一对儿仅卖 500~800 元。

如果单位或个人有需要，现在来买最好。 ”

12 月 22 日， 在新区兴鹤大街与淇河路交

叉口东南角（原易嘉奥莱购物中心外）卖瓷

器的来自江西景德镇的姜先生说。

据介绍， 这批瓷器是由江西省高级工

艺美术师冯绍凤烧制的， 冯绍凤擅长釉上

新彩、粉彩，且画路宽广，运笔娴熟，技法精

炼，作品《全家福》荣获中国首届千年瓷都

杯全国书画大赛金奖，《鸟语花香》获 2007

年国际陶瓷博览会铜奖。

姜先生说，考虑到运走瓷器，费用得 3

万元，而且鹤壁天气太冷，他们很不适应，

所以想赶紧甩卖了好回家过年。

滞销的瓷器。 晨报记者 张志嵩 摄

12 月 22 日上午 10 点，“鹤壁高中上山奖学金” 签约仪式在鹤壁高中二楼会议室顺利

举行。 该奖学金由日本上山奖学财团对鹤壁高中发放的奖学金，总额为每年 50 万日元（约

合人民币 4 万元），此奖学金奖励的对象是高中三个年级每学年上学期期末考试成绩名列

前茅、品德表现好、家庭经济困难的学生。 鹤壁日报见习记者 白雨涛 摄

金山工业园区两个项目开工，年产 1万吨高强韧镁合金项目真是牛

薄镁板投产后填补国内空白

晨报讯（记者 张小娜）12 月 22 日，恰值

冬至，开发区金山工业园区两个项目在金山工

业园区举行开工仪式，这两个项目分别是中科

院过程所鹤壁能源研发中心暨脱硝催化剂项

目和吉林大学山东明镁公司年产 1 万吨高强

韧镁合金项目。

中科院过程所鹤壁能源研发中心暨脱硝

催化剂项目由中科院过程所和河南东大高温

共同投资建设， 该项目一期占地 25 亩， 3 年

内将产出 2 项至 4 项产业化高新技术。 脱硝

催化剂产业化生产项目规划占地 125 亩， 总

投资 5 亿元。 项目全部建成后年产值达到 10

亿元以上。

吉林大学山东明镁公司年产 1 万吨高强

韧镁合金项目由山东明镁公司投资建设，占地

面积 100 亩，总投资 5 亿元，位于金山工业园

区通淇大道北侧、丹霞路西侧。 该项目主要建

设 3.5 万平方米生产车间、 办公研发等， 依托

吉林大学科研力量， 采用当今最先进的镁合

金技术， 开发生产镁合金薄板、 高强韧镁合

金。 全部建成投产后， 预计可实现年销售收

入 20 亿元。

吉林大学材料科学与工程学院在此设立

镁合金研发实验室，专注研究镁合金深加工产

品延伸开发，计划一期建设生产 80 厘米至 120

厘米宽镁合金薄板生产线。 项目建成后将填补

国内镁产业高端薄镁板产品的空白，进一步提

升金属镁精深加工产业生产能力和水平。

据了解，当前我市正围绕河南省实现镁产

业产值超千亿元的目标， 加速建设“中国镁

谷”， 加快建设在全国有影响力的技术研发转

化中心、镁产品深加工中心、质量检测中心、人

才培养中心和产品交易中心等五个中心。 中科

院在开发区建设能源研发中心并进行产业化

生产、吉林大学在开发区设立镁合金研发实验

室研发镁合金深加工产品，对于我市金属镁产

业提高自主创新能力和核心竞争力、调整优化

产业结构、实现快速健康发展，促进经济发展

具有十分重要的意义。

□

晨报见习记者 席适之


